



Début de la visite du Patriarche Cyrille en Pologne

Le 16 août 2012, à l'invitation du métropolite Sabbas de Varsovie, Primat de l'Église orthodoxe polonaise, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie est arrivé en Pologne.

Il est accompagné du métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, de l'évêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du Secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou, de l'archiprêtre Nicolas Balachov et de l'higoumène Philarète (Boulekov), tous deux vice-présidents du DREE, de l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, secrétaire du DREE aux relations interorthodoxes, de Vladimir Legoïda, président du Département synodal d'information, de l'archidiacre Vladimir Nazarkine, assistant du président du DREE, de M. Kouksov, directeur intérimaire du secrétariat personnel de Sa Sainteté le Patriarche.

La délégation de l'Église orthodoxe russe a été accueillie à l'aéroport de Varsovie par le métropolite Sabbas de Varsovie et de toute la Pologne et l'épiscopat de l'Église orthodoxe polonaise. Des représentants de l'Église catholique de Pologne étaient également présents, ainsi que des représentants des autorités de la République polonaise et l'ambassadeur de la Fédération de Russie en République polonaise.

La garde d'honneur des Armées polonaises et un orchestre militaire participaient à l'accueil du Primat de l'Église orthodoxe russe. S'approchant des soldats de la garde d'honneur, le Patriarche Cyrille les a salués en langue polonaise.

Il s'est également brièvement adressé aux représentants des médias rassemblés à l'aéroport :

« J'aimerais exprimer mon sentiment de profonde satisfaction et de joie, moi qui ai la possibilité de fouler le sol polonais et de rendre visite à l'Église orthodoxe polonaise, ainsi que de rencontrer l'Église catholique en Pologne en la personne de ses prélats et de son clergé.

C'est ma première visite d'un pays de culture européenne occidentale depuis que j'ai été élu Patriarche de Moscou et de toute la Russie, et la première visite d'un Patriarche de Moscou en Pologne dans l'histoire. C'est une opportunité qui nous est offerte pour réfléchir à notre vie, en rencontrant aussi bien des orthodoxes que des catholiques de Pologne : réfléchir sur le passé, sur le présent et sur l'avenir. L'Évangile est notre fondement commun. Je suis profondément convaincu de ce que l'on peut résoudre sur cette base n'importe lequel des malentendus qui se produisent souvent dans les sociétés humaines.

Il est remarquable que la culture chrétienne soit dominante en Pologne comme en Russie, ce qui signifie que nous avons un fondement commun et une base commune, y compris pour résoudre les problèmes hérités du passé.

J'aimerais invoquer la bénédiction divine sur le peuple de Pologne, sur le pays, sur l'état, vous souhaiter à tous succès dans vos travaux et dans votre vie, exprimer l'espoir que ma visite contribuera modestement au développement des relations entre la Pologne et les états dans lesquels l'Église orthodoxe russe est présente. En votre personne, vous qui représentez les médias, j'aimerais saluer ici, à l'aéroport, tout le peuple polonais. »

Depuis l'aéroport, le Primat de l'Église orthodoxe russe s'est dirigé vers la cathédrale orthodoxe Sainte-Marie-Madeleine.